
[教育厚生常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 61 福祉に関すること

当 局 回 答

№ 63

　福祉タクシー助成事業は、障害者及び高齢者の社会参加の促進、
通院費用の負担軽減等を図るために実施している事業で、市と委託
契約をしているタクシー事業者であれば市内、市外でも利用できま
す。
　１回当たりの助成券の利用上限は、市内から市内への利用の場合
は400円、市内から市外への利用の場合は1,000円となっています。
【社会福祉課】

当 日 の 回 答 　市内は400円、市外は1,000円まで使えます。

意見・質問・要望等 　福祉タクシーは市内の医院・病院に行くだけに使われているのか。
市外へは使えないのか。限度はないのか。　【高畑南公民館】

№ 63 福祉に関すること

通し番号 62 福祉に関すること

当 局 回 答

№ 64

　障害者福祉タクシー助成事業について、以前よりタクシー券とガソリ
ン券の選択性にしてほしいとのご要望を受けております。
　これまでも、ガソリン助成券について予算化しようとしましたが、財政
的な負担が大きく、事業の詳細についてさらに精査する必要があるこ
とから、実現できませんでした。
　現に実施している自治体もあることから、さらに内容の検討を進めて
まいります。【社会福祉課】

当 日 の 回 答 　平成30年度４月１日から実施となると新年度予算となり、２月後半か
ら始まる議会に議案として提案してくれば４月１日から実施になると思
います。
　何かの事情で遅れたとしても、実施する予定であれば次の議会で
補正ということもあると思います。

意見・質問・要望等 　福祉タクシー券とガソリン券について。本日頂いた資料で市長の回
答を見ていると、県内他自治体の実施状況等を踏まえながら平成30
年度からの実施に向けるとのことだが、議会の傍聴に行くと必ず、何
かがあると、周りの市町村がどういう状況になっているかを踏まえて角
田市もやりましょうということが非常に多い。こういう問題については角
田市が率先して行うべきだ。角田市がやっているから、他市町もやろ
うというようにならないといけない。他の市町村がやっているからやる
のは、あまりにも消極的だ。本当に平成30年度からやるのか。平成30
年度のいつからやるのか。　【高畑南公民館】

№ 64 福祉に関すること

通し番号 81 仙南クリーンセンターに関すること

当 局 回 答

№ 65

　仙南クリーンセンター前に設置してある電光掲示板は仙南地域広
域行政事務組合で設置したもので２基あり、環境モニターとモニタリ
ングポストです。環境モニターは大気中に放出される排ガス値を表示
しています。モニタリングポストは農林業系廃棄物の試験焼却に関し
て空間放射線量の値を表示しています。設置場所は、住民の方々や
通行する方など広く見ていただくために、歩道からでも見える現在地
に設置しています。設置場所には車で乗り入れることも可能です。
【生活環境課】

当 日 の 回 答 　持ち帰り当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　仙南クリーンセンター前に、道路の方を向いて電光掲示板がある
が、電光掲示板は、誰を対象に見てもらおうとして設置しているのか
分からない方向だ。車で通ったら両方から見れるように、進行方向に
向けるべきだ。歩行者に見てもらいたいのなら歩行者が見られる場所
を設定すべきだ。　【高畑南公民館】

№ 65 仙南クリーンセンターに関すること
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[教育厚生常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 97 仙南クリーンセンターに関すること

当 局 回 答

№ 66

　角田市にある農林業系汚染廃棄物は保管者所有地に長期にわた
り保管していただいています。8,000Bq/kg以下は焼却により処理す
ることとし、仙南クリーンセンターで3月19日から試験焼却が開始され
ましたので、保管農家の方には、ようやく処分に向けた動きが始まっ
たと思っていただけると思います。【生活環境課】

当 日 の 回 答 　8,000Bq/kg超のごみが、全体で３万トンくらいで、宮城県全体で統
一して焼却処理する方針ですが、県北の一部がまとまらず、県として
は進められない状態にあります。
　仙南圏域としては試験焼却に賛成の立場です。

意見・質問・要望等 　角田市の放射能汚染ごみはどうなっているのか。保管している方々
は大変だと思う。　【老ヶ崎住宅集会所】

№ 66 仙南クリーンセンターに関すること

通し番号 6 仙南クリーンセンターに関すること

当 局 回 答

№ 67

　長期間、汚染廃棄物の一時保管を強いられている保管農家の負担
を早期に解消するため仙南圏域は仙南クリーンセンターで焼却処分
をすることに仙南２市７町で合意しました。安全対策としてモニタリン
グポストで空間放射線量を測定、また、煙突からでる排ガスの濃度測
定など安全を確認しながら、平成30年3月19日より段階的に試験焼
却を行っていきます。【生活環境課】

当 日 の 回 答 　県の判断なので、現在はっきりと確定した状況にあるかどうかはわ
かりません。心配する方もいますが、農家の方が保管し続けていると
いう問題を解消しなければなりません。試験焼却ということでモニタリ
ングしながら少しづつ焼却するので、心配する方にもご理解いただく
しかないと考えています。

意見・質問・要望等 　仙南クリーンセンターで、汚染稲わらなどの焼却はしっかり行われる
のか。焼却に反対する方もいるが、行政区としても区長としても、他の
区長の方も反対していない。【北郷自治センター】

№ 67 仙南クリーンセンターに関すること

通し番号 127 仙南クリーンセンターに関すること

当 局 回 答

№ 68

　8,000Bq/kg以下について、焼却以外の処理方法として、すき込み
や堆肥化がありますが、大量の廃棄物を安全に、かつ迅速に処理す
るためには、仙南圏域は仙南クリーンセンターで焼却処分することに
仙南２市７町で合意しました。
　8,000Bq/kg超の農林業系廃棄物については、県の方針が示され
ていないため、保管農家に保管していただいています。今後県の方
針に沿って行っていきます。【生活環境課】

当 日 の 回 答 　まずは、試験焼却を行い、安全であることが確認出来れば、進める
とのことです。8,000Bq/kg超については、まだ決定していません。

意見・質問・要望等 　汚染廃棄物処理について、バグフィルターの性能に懐疑的だとし
て反対した方がいたが、他の処理方法があるのか。
　また、8,000Bq/kg超の汚染廃棄物をお持ちの方には今後どう指導
していくのか。【西根自治センター】

№ 68 仙南クリーンセンターに関すること
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[教育厚生常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 87 不法投棄・ごみに関すること

当 局 回 答

№ 69

　ごみの分別にご協力をいただき、仙南圏域内で再資源化を図って
いる状況です。皆様に分別の作業にご協力をいただけなければ、再
資源化を図ることは困難となりますので、限りある資源を有効に活用
するために今後とも分別のご協力をお願いいたします。
【生活環境課】

当 日 の 回 答 　ごみの分別をすることによって、負担金が軽減され、市に還元され
ています。そのお金が見えるようにしたいと思います。分かりやすい
方法で報告していきたいと思います。

意見・質問・要望等 　仙南クリーンセンターがスタートして、燃やせるごみが多くなったと
思うが、分別しないで、一緒に燃やした方が良いのではないか。　
【横倉自治センター】

№ 69 不法投棄・ごみに関すること

通し番号 109 不法投棄・ごみに関すること

当 局 回 答

№ 70

　議員回答のとおりです。【生活環境課】

当 日 の 回 答 　現在、ごみに関する条例を一本化してもっと取り組みやすい内容に
改正中です。罰則規定までは設けられませんが、不法投棄について
は、厳しく対応していくべきだと考えております。

意見・質問・要望等 　ごみの不法投棄について、ごみ集積所への不法投棄が目立つの
で、もっと厳しく取り扱ってほしい。【新丁３区区民会館】

№ 70 不法投棄・ごみに関すること

通し番号 112 不法投棄・ごみに関すること

当 局 回 答

№ 71

　議員回答のとおりです。【生活環境課】

当 日 の 回 答 　アパート建築時に専用のごみ集積所を設置する所も増えており、現
在は戸数の制限もあまり厳しくないようです。ごみ収集車のルートが
確保できれば、既存のアパートでも設置可能なケースもあると思うの
で、生活環境課へご相談ください。

意見・質問・要望等 　ごみの集積所での不法投棄が問題になっているが、特にひどいの
がアパートの住人の方々（外国人も多い）である。集積所設置の戸数
条件があると思うが、アパート毎に集積所を設けて自主管理させるこ
とはできないのか。【新丁３区区民会館】

№ 71 不法投棄・ごみに関すること

通し番号 88 不法投棄・ごみに関すること

当 局 回 答

№ 72

　議員回答のとおりです。なお、処理の方法は中身を空にし水で洗
い、直接仙南リサイクルセンター（蔵王町・有料）に持ち込んで下さ
い。
（※ごみの分け方と出し方P１より）【生活環境課】

当 日 の 回 答 　毒物等のビンは、ごみ集積所にごみとして出せませんので、ご理解
ください。
　処理の方法を確認いたします。

意見・質問・要望等 　燃やせないごみにウジ殺しのビンを出す方がいるが、持って行って
もらえないので困っている。販売店でも回収はしていないと言われ
た。　【横倉自治センター】

№ 72 不法投棄・ごみに関すること
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[教育厚生常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 113 不法投棄・ごみに関すること

当 局 回 答

№ 73

　平成29年４月に配布しました仙南圏域共通のごみの分け方と出し
方に一部英語表記し、イラストを多く使う等工夫し作成しました。た
だ、外国人すべてが英語がわかるということではないことから、他言語
については個別に対応させていただきたいと思います。なお、ごみカ
レンダーの英語版（簡易なもの）はありますのでご相談ください。
【生活環境課】

当 日 の 回 答 　提案として受け止め、当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　ごみの分別について、外国人の方にも分かるような表示方法を考え
ていただければと思います。【新丁３区区民会館】

№ 73 不法投棄・ごみに関すること

通し番号 118 不法投棄・ごみに関すること

当 局 回 答

№ 74

　ごみの分別ルールは仙南圏域共通であることから角田市のみ変え
ることはできませんが、少しでも簡素化できるよう仙南地域広域行政
事務組合に働きかけていきます。なお、高齢でごみ出しが難しい方
にシルバー人材センターの「おでって隊」や「軽度生活援助サービ
ス」を紹介しております。【生活環境課】

当 日 の 回 答 　仙南地域広域行政事務組合に分別の簡素化を求め、一部実現出
来た部分もありました。仙南クリーンセンターの炉の実情にあった分
別の在り方を模索したいと思います。ゴミ出し難民の実情も当局へ伝
えます。

意見・質問・要望等 　高齢者の独居も多く、ごみの分別が出来ないこともある。ごみを出
すことが出来ないごみ出し難民となり、自宅内がゴミだらけになること
もあるため、分別の簡素化を求めたい。【西根自治センター】

№ 74 不法投棄・ごみに関すること

通し番号 86 不法投棄・ごみに関すること

当 局 回 答

№ 75

　仙南地域広域行政事務組合の平成30年度予算は、平成28年度決
算を基に作成しております。平成30年度に角田市から仙南地域広域
行政事務組合へ支払う負担金は、ごみ袋の有料化に伴う収入によっ
て約3,000万円軽減されています。【生活環境課】

当 日 の 回 答 　当局に確認します。

意見・質問・要望等 　ごみ袋が有料になり家庭の負担が多くなっている。角田市の負担
が少なくなっていると思うが、どれ位の金額が少なくなったか報告はさ
れているのか。　【横倉自治センター】

№ 75 不法投棄・ごみに関すること

通し番号 33 不法投棄・ごみに関すること

当 局 回 答

№ 76

　現在、市・仙南保健所・角田警察署・地元住民と協力しながら所有
者に指導中であります。【生活環境課】

当 日 の 回 答 ①持ち帰り当局に伝えます。

②持ち帰り当局に伝えます。

意見・質問・要望等 ①西根の養鶏場跡内にごみが大量に放置されていて景観上も衛生
上も良くない。市のほうでどうにかできないか。【桜自治センター】

②国道113号白石寄りの南側添いの私道にごみが多いところがある
が、景観を損ねている。市で指導できないか。【東田町公民館】

№ 76 不法投棄・ごみに関すること
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[教育厚生常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 16 不法投棄・ごみに関すること

当 局 回 答

№ 77

　阿武隈川河川敷及び堤防の管理は仙台河川国道事務所でおこ
なっておりますので、この案件について情報提供させていただきま
す。【生活環境課】

当 日 の 回 答 　持ち帰り当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　阿武隈河川敷（ゴルフ場側）に川水増水時に流れてきたペットボト
ル等のごみが残されている。清掃できないか。【東田町公民館】

№ 77 不法投棄・ごみに関すること

通し番号 15 不法投棄・ごみに関すること

当 局 回 答

№ 78

　周辺を確認しましたが、その様な現場は確認できませんでした。
【生活環境課】

当 日 の 回 答 　持ち帰り当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　横倉小学校体育館の左側の私有地にごみを積んでいるところがあ
り、景観を損ねている。市で指導できないか。【東田町公民館】

№ 78 不法投棄・ごみに関すること

通し番号 188 不法投棄・ごみに関すること

当 局 回 答

№ 79

　現在、土地の所有者に指導中です。ただ所有者からは少々時間を
下さいとの返事がありましたが、引き続き指導していきます。
【生活環境課】

当 日 の 回 答 　現地を確認し当局に伝えます。
　※議会報告会終了後に現地を確認しました。

意見・質問・要望等 　人は住んでいないが、ある民家のごみが路肩にあふれてきてＵ字
溝がすぐ埋まってしまう。自分達数人で片づけたことはあるが、すぐに
埋まってしまう。【藤尾自治センター】

№ 79 不法投棄・ごみに関すること

通し番号 151 不法投棄・ごみに関すること

当 局 回 答

№ 80

　「不法投棄は犯罪」という認識を持っていただくよう、より一層の啓発
に努めるとともに、悪質な案件については角田警察署と連携し原因
者を特定、処罰されるよう努めていきます。【生活環境課】

当 日 の 回 答 　要望として受け止め、当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　環境問題について、不法投棄や大量のポイ捨てに関して、もっと強
い姿勢で臨むべきではないか。【枝野自治センター】

№ 80 不法投棄・ごみに関すること

通し番号 7 不法投棄・ごみに関すること

当 局 回 答

№ 81

　議員回答のとおりです。最近も地域住民が不法投棄をしている人
物・車両を発見し、ナンバーを控えていたことから角田警察署と連携
し、原因者を特定、厳重注意した案件もありました。【生活環境課】

当 日 の 回 答 　ゴミ袋が投棄された場合、住民の方が役所に連絡し、中身を確認し
て、人物が特定できたら警察に連絡しています。不法投棄は罰則が
あり、実際に罰則を受けた方もいます。

意見・質問・要望等 　不法投棄に関して、市と警察との連携はどのようになっているのか。
【北郷自治センター】

№ 81 不法投棄・ごみに関すること
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[教育厚生常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 35 不法投棄・ごみに関すること

当 局 回 答

№ 82

　監視カメラや防犯カメラは、店舗、金融機関、団体、各地区等それ
ぞれの目的により設置していますので、市で設置している監視カメラ
以外の台数は把握していません。【生活環境課】

当 日 の 回 答 　市では不法投棄監視用カメラを５台設置しています。コンビニ等の
民間のカメラまで入れると相当数あると思いますが、正確な台数は把
握しでいません。

意見・質問・要望等 　監視カメラは捜査や防犯に効果があるようだ。不法投棄用以外に
市内には何台くらい設置されているのか。【桜自治センター】

№ 82 不法投棄・ごみに関すること

通し番号 167 不法投棄・ごみに関すること

当 局 回 答

№ 83

　議員回答のとおりです。【生活環境課】

当 日 の 回 答 ①どの様な広報を行ったのか確認させていただきます。

②各行政区には、連絡がされているものと認識をいたしておりまし
た。当局に確認します。

※確認したところ、不法投棄カメラの広報については、各地区の衛生
組合長に説明しているとのことで、後日、質問された方にその旨をお
伝えしました。

意見・質問・要望等 ①不法投棄監視カメラ（５台）を各地区に貸し出す事業を開始し、平
成29年７月現在１地区に貸し出しているということだが、借りる場合の
手続きが不明確である。皆にわかるように広報して欲しい。

②監視カメラを５台購入したら、どの様に使用するか、各行政区に連
絡をする必要があるのではないか。
　購入して終わりというスタンスでは困る。【東根自治センター】

№ 83 不法投棄・ごみに関すること

通し番号 168 不法投棄・ごみに関すること

当 局 回 答

№ 84

　議員回答のとおりです。【生活環境課】

当 日 の 回 答 　全小学校に募集を行っているのか確認させて戴きます。

※確認したところ、不法投棄防止のポスターについては、全小学校
に募集を行っているとのことで、後日、質問された方にその旨をお伝
えしました。

意見・質問・要望等 　角田市環境衛生組合連合会で不法投棄防止のポスターを募集し
ているが、応募は一部の学校に集中している。
　市全体の小学校に募集をお願いしているのか。
【東根自治センター】

№ 84 不法投棄・ごみに関すること

通し番号 219 不法投棄・ごみに関すること

当 局 回 答

№ 85

　イノシシの道路死は日中とは限らないので、死骸を発見した時は生
活環境課にご連絡ください。なお、道路の真ん中で死んでいる場合
は、通行の妨げにならないような道路脇によけていただけましたら幸
いです。【生活環境課】

当 日 の 回 答 　危険ですので市役所に通報してください。

意見・質問・要望等 　交通事故死のイノシシが道路の真ん中で死んでいたら、そのイノシ
シは市役所に運んでいいか。市役所がすぐに来ない。
【野田生活センター】

№ 85 不法投棄・ごみに関すること
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[教育厚生常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 200 野良猫対策に関すること

当 局 回 答

№ 86

　雇用促進住宅の管理が平成29年11月より民間会社に譲渡されたこ
とから、市より改めて猫問題について注意させていただきました。な
お管理会社からはペットは禁止にしていることから、入居者に対し注
意喚起していきますと回答を得ております。【生活環境課】

当 日 の 回 答 　現在、環境美化条例の制定に向けて文言等の整理を進めていま
す。
　なお、当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　野良猫問題について、雇用促進住宅の一室を利用し、エサやりを
している。依然として直っていないので、強く指導して欲しい。
【南町公民館】

№ 86 野良猫対策に関すること

通し番号 124 結婚に関すること

当 局 回 答

№ 87

　対策としては、市内の独身者の結婚活動をサポートするため、結婚
を希望する独身男女の出会いの場づくりとしての交流イベント、コミュ
ニケーション能力等向上を図るための婚活セミナー、親御さん向けセ
ミナー、婚活バンク登録による情報提供、企業や団体など関係機関
間の情報交換を行う婚活連絡会などの婚活支援事業を行っていま
す。なお、平成29年度は、婚活パーティーを４回行い、23組のカップ
ルが誕生し、そのうち１組のカップルが結婚いたしました。
【生活環境課】

当 日 の 回 答 　婚活パーティを年２回行っていますが、特に男性が消極的であると
聞いています。男性向けのセミナーだけでなく、両親対象のセミナー
も開催しています。企業へも婚活に関する環境整備を求めるなどの
対策を進めているようです。

意見・質問・要望等 　結婚をしない若者が多い。どのような対策を考えているのか。
【西根自治センター】

№ 87 結婚に関すること

通し番号 144 水源確保に関すること

当 局 回 答

№ 88

　今後検討させていただきます。【生活環境課】

当 日 の 回 答 　現在、一定の助成制度がありますが、改善できないか当局に伝えま
す。

意見・質問・要望等 　枝野１区は高台のため、市の水道が未設置となっており、平成29年
の台風21号により、井戸水の利用宅の水源が被害を受けて、新たな
水源の確保に多額の財源が必要となる。現在も市の工事費の助成
制度はあるが、助成金の引き上げをお願いしたい。
【枝野自治センター】

№ 88 水源確保に関すること
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[教育厚生常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 147 子ども・子育て会議に関すること

当 局 回 答

№ 89

　平成30年度に、条例で設置している諮問機関である「子ども・子育
て会議」で、児童館・児童センター・公立幼稚園の今後のあり方につ
いて検討し、平成30年11月をめどに、方針・方向性を定めていく予定
です。その際には、子どもの数等の基礎データ整理や保護者へのア
ンケートを実施するとともに、住民の方の意見にも耳を傾けて進めて
いきます。【子育て支援課】

当 日 の 回 答 ①人口減少に伴う各施設等に関し、当局より教育厚生常任委員会に
説明があり、その後に全員協議会で全議員に説明が予定されていま
す。今後の重要な検討課題です。

②地元の意見を聞きながら進めるべきであり、当局に伝えます。

意見・質問・要望等 ①人口減少に伴う保育施設、児童館、小中学校についての見直しが
求められているのではないでしょうか。【枝野自治センター】

②東根児童館は廃止の方向で話が進んでいたようだが、残す方向
で検討できないか。東根の児童館だけで考えるのではなく、広域的
な考えで検討できないか。【東根自治センター】

№ 89 子ども・子育て会議に関すること

通し番号 39 保育所・認定こども園に関すること

当 局 回 答

№ 90

　認定こども園の新設により、平成30年４月から市全体の保育定員が
増え、待機児童解消に向けた取り組みは前進します。平成30年３月
現在で41人だった待機児童数は、年度の切り替えもあって、４月には
大きく減少しました。しかし、残念ながら待機児童が完全に解消する
までに至らず、平成30年４月現在で、１人の待機児童が出ている状
況です。年齢ごとに定員を設定するため、全体の定員に余裕があっ
ても、特に施設面積や保育士を多く必要とする０～３歳児で待機児
童が発生する傾向にあります。【子育て支援課】

当 日 の 回 答 　待機児童は、角田市においては少ない傾向にありますが、季節的
な要因で一時的に発生することがあります。現在、角田中学校近くに
認定子ども園を建設中です。また老朽化した角田保育所のかわり
に、ウエルパーク南側の公園に保育所の新設が決まり、いずれも民
設民営の方針で進行中です。子育て環境の整備は未来への投資と
いえます。

意見・質問・要望等 　待機児童は何人いるのか。施設は足りるのか。【桜自治センター】

№ 90 保育所・認定こども園に関すること

通し番号 111 保育所・認定こども園に関すること

当 局 回 答

№ 91

　ご指摘のとおり、認定こども園前の道路は狭いため、事業者と協議
の上、送迎の際は駐車場内へ駐車することを徹底するなどできる限り
の安全対策をとっていく予定です。保育所については、福祉公園の
築山を園庭に活用するなど、より良い保育環境の確保に努めるよう、
事業者と協議を行っています。
　なお、極端に児童数が少なくなっている児童館等のあり方を検討し
ていく中で、今後の子育て支援施策についてもハード、ソフト両面か
ら議論する予定です。【子育て支援課】

当 日 の 回 答 　要望として受け止め、当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　認定こども園と保育所の建設について説明会があり出席をしたが、
認定こども園については、道路が狭くて危険である。
　また、保育所についても子育て環境が悪いと反対したが、予算の関
係もあり、予定通り建設されるようなので、後戻りはできないと思うが、
子どもにもっとお金をかけるべきだと要望したい。
【新丁３区区民会館】

№ 91 保育所・認定こども園に関すること
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[教育厚生常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 110 保育所・認定こども園に関すること

当 局 回 答

№ 92

　施設の場所の選定については、①施設の必要面積の確保、②施
設利用者の利便性、③用地費等の低減化の３要件のバランスを考慮
の上、保護者アンケートの結果も加味して検討を重ね、最終的に現
在の建設予定地に決定したものです。なお、保育所の整備にあたっ
ては、築山等の公園の形状をなるべく生かすよう事業者にお願いし
ています。【子育て支援課】

当 日 の 回 答 　角田保育所利用者の皆さん等へのアンケート調査の結果、建築場
所については、学校の近くやウエルパークの近くにという意見が多
かったので、その付近でお金のあまりかからない市有地を探した結
果、あの場所に決定しました。

意見・質問・要望等 　ウエルパーク前の福祉公園を潰して、保育所を建築する工事が２
月から開始されるが、５千５百万円もかけて作った公園をどうして潰す
のか。もったいないという疑問の声も聞かれるが、これまでの経緯を
教えてほしい。【新丁３区区民会館】

№ 92 保育所・認定こども園に関すること

通し番号 119 学力に関すること

当 局 回 答

№ 93

　議員回答のとおりです。【教育総務課】

当 日 の 回 答 　教育問題と人口減少問題は密接に関連していると考えています。
学力調査結果報告はまず市P連において行い、今後は各ＰＴＡに説
明を行うとの説明を聞いています。

意見・質問・要望等 　学力について、各保護者への実情を伝達するのか。全市民へ知ら
せるべきではないのか。【西根自治センター】

№ 93 学力に関すること

通し番号 120 学力に関すること

当 局 回 答

№ 94

　ご意見として承ります。【教育総務課】

当 日 の 回 答 　ご意見として承り、当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　子どもの学力の低下について、今の保護者は興味がない。
　また、生徒も勉強法が分かっていないこともあり、学校と保護者の意
識改革が必要ではないか。点数を見ると倒れそうになる。
【西根自治センター】

№ 94 学力に関すること

通し番号 116 学力に関すること

当 局 回 答

№ 95

　議員回答のとおりです。【教育総務課】

当 日 の 回 答 　全国学力調査は単なる学力調査ではなく、理解力の調査であり、
全国及び県平均から比べて低いという結果でした。予習復習時間に
比べ、テレビ、ゲーム、スマホに触れる時間が長いという実情が浮き
彫りになり、要因の一つではないかと思われます。
　また、家庭内でテレビ、ゲーム、スマホの使用時間等についてルー
ル決めをしていないのではないでしょうか。学習塾に通う児童、生徒
が都市部と比べて少ないことも要因の一つであろうと思います。

意見・質問・要望等 　角田市の小中学校の学力低下の原因について何が原因であると
思うか。【西根自治センター】

№ 95 学力に関すること

通し番号 117 学力に関すること

当 局 回 答

№ 96

　ご意見として承ります。【教育総務課】

当 日 の 回 答 　ご意見として承り、当局へ伝えます。

意見・質問・要望等 　学力低下の要因の一つは競争力の低下である。学校にも問題があ
ると思う。教員が角田市に住むことなく、角田市に根を降ろした教育
を行っていないのではないか。塾も少なく教育環境が整っていないこ
とから他自治体へ進学することもあろう。【西根自治センター】

№ 96 学力に関すること
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[教育厚生常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 40 学校に関すること

当 局 回 答

№ 97

　通学距離が小学校では4㎞以上、中学校では6㎞以上でスクール
バスを利用していない場合は通学費の一部として、1人5,000円を補
助しています。それ以外の方に対しての補助や助成はしておりませ
ん。【教育総務課】

当 日 の 回 答 　距離の決め方はあいまいなところがあるようで、私のところは８㎞
あっても自転車で通っていました。自転車購入の補助に５千円ほども
らったような記憶があります。当局に確認します。

意見・質問・要望等 　通学距離が６㎞以上からスクールバスが利用できるが、それ以内の
子どもにはどんな支援策があるのか。自転車を購入する際に助成は
できないか。【桜自治センター】

№ 97 学校に関すること

通し番号 20 学校に関すること

当 局 回 答

№ 98

　議員回答のとおりです。
　なお、角田中学校は通学距離が２㎞以上を自転車通学の対象とし
ており、北角田中学校は規制をしていません。【教育総務課】

当 日 の 回 答 　金津中学校では、規制を無くしました。学校に相談してみてくださ
い。

意見・質問・要望等 　自転車通学の距離規制（２㎞）を緩和できないか。【東田町公民館】

№ 98 学校に関すること

通し番号 152 学校に関すること

当 局 回 答

№ 99

　冬のスクールバスは安全面を考慮し、夏の時期とは違う乗車場とし
ており、ご不便をおかけしております。
　道路凍結時の対応については、土木課において道路パトロール等
を行い融雪剤を撒く等の対応を行っております。【教育総務課】

当 日 の 回 答 　当局に確認します。

意見・質問・要望等 　角田小学校送迎のスクールバスのコースが12月～３月までは夏の
コースと違い、家族が乗車所まで送迎しているが、凍結時に児童の
祖父母等が車で送迎するので大変危険である。
【小田自治センター】

№ 99 学校に関すること

通し番号 121 学校に関すること

当 局 回 答

№ 100

　子どもをないがしろにするという事は考えておりませんが、誤解を招
くようなご回答をしたとすれば、誠に申し訳ありませんでした。
　スクールバスの運行にあたっては、児童生徒の事を考えながら、よ
りよい方法を検討しながら実施して行きたいと考えております。
【教育総務課】

当 日 の 回 答 　ご意見として承り、当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　スクールバス運行の陳情を当局に行ったが、「もう少し待てば子ども
の数が減るから配車できる」との回答であり憤慨した。変質者等が出
た場合に逃げ込む場所の周知徹底など、行政として最低限の教育
環境を整備すべきである。
　子を持つ家庭の心情とすれば利便性の高い自治体へ移っていくの
が自然だ。子どもをないがしろにして将来を語るなど愚の骨頂だ。
　人が先なのか予算が先なのか、大事な事を忘れていないか。
【西根自治センター】

№ 100 学校に関すること
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[教育厚生常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 19 学校に関すること

当 局 回 答

№ 101

　教科書等で10kgにもなる場合があるのか学校へ確認し、そのような
ケースがあれば改善するよう年度当初の校長会等で学校へ指導しま
す。【教育総務課】

当 日 の 回 答 　持ち帰り当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　中学生の登校時に持参すべき荷物（教科書等）が10㎏程あり、子ど
もたちの大きな負担になっているようだ。改善できないか。
【東田町公民館】

№ 101 学校に関すること

通し番号 18 学校に関すること

当 局 回 答

№ 102

　金津中学校では学校と保護者の話し合いの結果、地区集金方法を
改め保護者が学校へ振込む方法を採用しました。
　なお、平成30年度からは枝野小学校も同様にする予定です。
　現在、統一的に口座引き落とし等の検討を行っています。
【教育総務課】

当 日 の 回 答 　金津中学校では試験的に始めました。学校によって振り込み対応
をしているところもあるようです。学校に相談してみてはどうでしょう
か。

意見・質問・要望等 　小・中学校給食費を振り込みにできないか。【東田町公民館】

№ 102 学校に関すること

通し番号 106 学校に関すること

当 局 回 答

№ 103

　平成30年度に「学校適正規模検討委員会」を設置して将来の学校
の適正規模適正配置の在り方を検討することにしています。
【教育総務課】

当 日 の 回 答 ①提案として受け止め、当局に伝えます。

②要望として受け止め、当局に伝えます。

意見・質問・要望等 ①角田高校と角田女子高の統合時に、角田女子高跡地に角田中学
校を移転して、中学校跡地を角田高校として活用することを県の教
育委員会に提案したことがあるが却下された。
　また、４年ほど前の市政懇談会において、角田中学校と金津中学
校を統合して角田女子高跡地に移転すべきだと提案したが、却下さ
れた。急速な人口減少の今こそ、将来の子ども達のために、再検討
するべきではないか。【新丁３区区民会館】

②人口減少に伴い、枝野小学校の児童数が現在85人になってい
る。今後の学校再編について検討していくべきではないか。
【枝野自治センター】

№ 103 学校に関すること

通し番号 107 学校に関すること

当 局 回 答

№ 104

　平成30年度に「学校適正規模検討委員会」を設置して将来の学校
の適正規模適正配置の在り方を検討することにしています。
　この中で地元の高校の件についても検討してまいりたいと考えてい
ます。【教育総務課】

当 日 の 回 答 　提案として受け止め、当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　将来、角田高校と伊具高校の統合が検討される時がくると思うが、
県の施設だから角田市は関係ないというのではなく、子ども達の将来
のため、角田市の将来のまちづくりのため、検討していくべきではな
いか。【新丁３区区民会館】

№ 104 学校に関すること
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[教育厚生常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 175 郷土資料館に関すること

当 局 回 答

№ 105

　資料館は明治初期に造られた貴重な文化財建造物で、建物自を
展示物として見ていただくようにしています。その他展示について
は、年間を通して行っている催しなどに合わせてその都度内容を工
夫しています。ここ３年程で入館者数は約２倍に増えてきております
が、ＰＲについては、今後も更にメディアなどを積極的に活用していき
たいと考えています。【郷土資料館】

当 日 の 回 答 　年中を通してイベントは開催しておりますが、ＰＲについては当局に
伝えます。

意見・質問・要望等 　郷土資料館を拝見したが、もう少し展示物を検討する等、ＰＲして欲
しい。【東根自治センター】

№ 105 郷土資料館に関すること

通し番号 191 角田中央公園に関すること

当 局 回 答

№ 106

　昨年の議会報告会の当局回答のとおりですが、やむを得ず総合体
育館へ西側から入る場合は、既に設置されている堤防の階段をご利
用いただきますようお願いします。
　なお、堤防の階段付近は、自動車の往来もありますので、安全管理
上、正面入り口から入っていただきますようご理解・ご協力のほどお
願いいたします。
　また、階段部への横断歩道の設置及び看板の設置は考えておりま
せんので、ご理解いただきますようお願いします。【生涯学習課】

当 日 の 回 答 　当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　昨年の議会報告会で、総合体育館西側自転車道近くから体育館
に入れるよう、歩道設置と看板取付をお願いし、角田橋自転車道を
左に曲がった階段を利用して欲しいと回答をもらったが、階段部に横
断歩道を設置してもらえるか。
　また、看板はどこに取付していただいたか。【藤尾自治センター】

№ 106 角田中央公園に関すること

通し番号 77 リバーサイドマラソンに関すること

当 局 回 答

№ 107

　大会運営等を担う「阿武隈リバーサイドマラソン大会実行委員会」
へお伝えさせていただき、通過予定時刻については、看板の設置で
はなく、平成29年度は全戸配布しております「かくだのスポーツ情報
誌　スポーツプレス　かくだ」に「ランナー応援ポイント」３ヵ所の通過
時刻を掲載し対応していただきました。堤防に通過時刻の看板設置
について、再度、大会実行委員会へお伝えいたしますのでよろしく
お願いします。【生涯学習課・都市整備課】

当 日 の 回 答 　実行委員会の判断になります。要望者への回答を実行委員会がし
たか、我々のチェックが抜けておりました。その点につきまして手落ち
でした。

意見・質問・要望等 　第11回議会報告書のNo116のリバーサイドマラソンの通過予定時
間が分かる立札の設置についてもう何回も言っているが、やっていな
い。
　この大会は何回も続いており、土手を走るコースで、そこに隣接す
る行政区として、なんとか応援してあげたい。
　住民の散歩のコースにもなっているので、看板さえあれば、時間が
分かれば応援に行こうという人で膨れあがると思う。実際、何時頃通
過するのか分からないのに土手の所で待つわけにもいかない。私達
は応援をしてあげたくて言っている。　【高畑南公民館】

№ 107 リバーサイドマラソンに関すること
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